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PROGRAMA 3×1 INE Y SEJ

Recaudación por pago 
de refrendo en línea 
aumentó 85%

Firman convenio 
para las elecciones 
del Poder Judicial

A cambio de que la presidenta Claudia Sheinbaum refuerce la frontera norte con 10 mil agentes 
de la Guardia Nacional de forma inmediata, para evitar el tráfico de drogas, el presidente Donald 
Trump aplazó un mes las altas tarifas por exportaciones Pág. 7
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NO TARDES ALFARO, LAS CHIVAS 
TE NECESITAN 

Dicen que del árbol caído todos hacen leña, y Chivas puede 
ser un muy buen pretexto para próximamente ver de regreso 
en Jalisco al exmandatario estatal, Enrique Alfaro.

El para nada buen paso del conjunto del Rebaño Sagrado 
tiene de malas a la afición,  

 quien desesperada ya piden la cabeza de Oscar García quien 
acumula 2 puntos de 12 posibles.

Ante la encendida de alarmas dentro del plantel el 
exgobernador de Jalisco reapareció en redes sociales mostrando 
su preparación en Rotterdam, en Países Bajos, donde reveló sus 
bajas pasiones, pues queda claro que se deshace por algún día 
dirigir a las Chivas, equipo de sus amores. 

“En las buenas y en las malas. ¡Dale Rebaño! Van a venir 
tiempos mejores”, expresó Enrique Alfaro mostrando en sus 
tenis de la marca Puma y el escudo del cuadro tapatío.

Vamos a ver si se abre alguna oportunidad para Enrique ahora 
que América le restrega su tricampeonato y buen paso en la 
Liga, además del bicampeonato de Atlas siendo el más reciente 
campeón del futbol de Jalisco.

ELEKTRA SUFRE LA DELINCUENCIA 
Sin que sea informado sobre un cuantioso botín, el pasado 

domingo 6 amantes de lo ajeno llegaron a una tienda Elektra 
de Guadalajara encapuchados y con armas de fuego.

La inseguridad no es un tema desconocido para los 
jaliscienses, si bien, no al grado de Sinaloa, Guanajuato y 
Michoacán, la realidad es que sí es necesario poner mucha 
atención y combatir el tema de inmediato para no llegar a tales 
niveles como los estados señalados.

Era de mañana, apenas ingresaban clientes a la tienda Elektra 
del cruce de Plutarco Elías Calles y Emilio Rabasa, en la colonia 
Cuauhtémoc de Guadalajara cuando seis encapuchados 
ingresaron y se dirigieron al stand de exhibición de celulares 
donde uno de los sujetos que portaba una de las armas, rompió 
el cristal y sustrajo dos dispositivos móviles.

Los ladrones escaparon del lugar con solo dos celulares, 
pero dejaron detrás miedo, angustia y desesperación en los 
empleados y los clientes al saberse víctimas de la delincuencia, 
esa delincuencia que sigue teniendo de rodillas al país entero y 
que cada día es peor.

Ojalá las autoridades con apoyo de la ciudadanía logren dar 
con el paradero de los 6 malhechores, por lo que se solicitó que 
en caso de reconocerlos denúncialos a través del número: 55 
5213 2992.

Javier Frías/Quadratín Jalisco 

Puerto Vallarta continúa recibiendo a turistas 
internacionales vía marítima y, ejemplo de ello 
es el arribo del Crucero Norwegian Joy a las 06 
horas. Procedente de Acapulco y con destino 

Cabo San Lucas, el navío de 333 metros de eslora 
capitaneado por Vicente Amicone, de nacionalidad 
uruguaya, arribó al muelle 1 con 3,635 pasajeros y 
1,636 tripulantes, dando un total de 5,271 visitantes. 

Este navío se suma al MS The World, un crucero de 
lujo que pernocta desde el sábado en esta ciudad y 
partirá dos esta noche para continuar con su recorrido.

Considerando que cada crucerista realiza un gasto 
per cápita promedio de 120 dólares, se estima 
que deje una derrama económica (incluyendo 
impuestos portuarios) superior a los 632 mil 
dólares. 

Es de destacar que durante el mes de enero Puerto 

Vallarta recibió 20 cruceros y para el presente mes 
13, siendo uno de los puerto más visitados de la 
Riviera Mexicana del Pacifico.

REGRESAN VACACIONISTAS 
Tras disfrutar de este destino de playa durante el 

primer fin de semana largo, miles de vacacionistas 
regresan a su destino de origen. 

A través de las terminales de autobuses, aeropuerto 
y las carreteras que conducen a este destino de playa 
se puede observar a los turistas. 

Algunos, disfrutaron de las últimas horas del primer 
fin de semana largo del año para sumergirse en el 
agua del mar, antes de decir “adiós, ojalá y volvamos 
a vernos”. 

A reserva de datos finales, las autoridades en materia 
turística pronosticaron para este periodo de asueto 
una ocupación hotelera del 90 por ciento, a partir del 
31 de enero al 3 de febrero.

Recibe Puerto Vallarta su 
segundo crucero del mes
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Procedente de Acapulco y con destino a Cabo San Lucas, el navío 
Norwegian Joy arribó la mañana del lunes a las costas de Jalisco 

Un total de 5,271 visitantes arribaron a Puerto Vallarta 
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Recaudación por pago de 
refrendo en línea aumentó 85%

El programa 3×1, implementado para incentivar el cumplimiento de
 las obligaciones vehiculares es aprovechado por automovilistas 

Redacción/Quadratín Jalisco

Confirma el gobierno de Jalisco que 
el programa 3×1, implementado 
para incentivar el cumplimiento 
de las obligaciones vehiculares, 

ha logrado un incremento de 85 por 
ciento en la recaudación del pago en 
línea. 

Esta iniciativa permite obtener la 
verificación vehicular, la sustitución de 
placas sin costo al realizar el pago del 
refrendo.

De acuerdo con la Secretaría de la 
Hacienda Pública de Jalisco, a través 
del Servicio Estatal Tributario (SET), 
entre el 1 y el 30 de enero de 2025 se 
recaudaron 195 millones 256 mil 539 
pesos a través del pago en línea, en 
comparación con 105 millones 356 mil 
587 pesos recaudados, en el mismo 
periodo en 2024.

En términos generales la recaudación 
del refrendo vehicular, en todas sus 
modalidades, creció 34 por ciento, 
alcanzando 998 millones 472 mil 84 
pesos en enero de 2025, frente a 745 
millones 675 mil 783 pesos del mismo 
mes del año anterior.
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En febrero se mantendrá el descuento de cinco por ciento en el pago del refrendo.

El INE puede utilizar dos mil 
289 centros educativos de 
escuelas públicas 
de la entidad.
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Firman convenio INE y la SEJ para elecciones del Poder Judicial
Redacción/ Quadratín Jalisco

El delegado en Jalisco del Instituto 
Nacional Electoral. Luis Zamora 
Cobián en reunión con el secretario 

de Educación, Juan Carlos Flores 
Miramontes firmaron un convenio de 
colaboración para que el INE pueda 
utilizar dos mil 289 centros educativos 
de escuelas públicas de la entidad, el 
día 1 de junio para instalar las mesas 
directivas de casillas para la celebración 
de la elección extraordinaria del 
proceso electoral del poder judicial.

El responsable del Jurídico de la 
Secretaría de Educación, José Antonio 
Muñoz Arnaud, habló de la importancia 
de un compromiso con la democracia a 
través de este tipo de acciones.

“La educación cívica y la democracia 
en nuestra entidad es de relevante 

importancia y con ello, la firma de 
este convenio, estamos dando a la 
ciudadanía un papel central en el 
próximo Proceso Electoral y la relevancia 
del convenio es para derecho al voto, su 
inclusión y la capacitación electoral”.

Puntualizó que garantizar los 
derechos de la ciudadanía, en este 
proceso electoral es un espacio de 
civilidad de organización y a la vez un 
compromiso con México.

Por su parte Zamora Cobián, expresó 
que, con anterioridad, se ha detonado 
este ejercicio para hacer valer los 
derechos políticos y electorales de la 
ciudadanía, en esta próxima elección en 
que se habrá que elegir a 881 cargos y ha 
sido una labor conjunta con la Secretaría 
de Educación.

“Hoy tenemos la oportunidad de dar 
cauce a través de este convenio de que 

cerca de siete millones de jaliscienses 
ejerzan su derecho al voto”.

Acompañados por las áreas jurídicas 
que representan ambas instituciones, así 
como el Vocal de Organización Electoral 
David Kirshbaum, titular de la SEJ habló 
de lo novedoso que es este proceso.

“Sabemos de la gran responsabilidad 
ante este desafío, y la madurez del órgano 
electoral una vez más pues tenemos 
evidencia que deja una derrama de 
educación cívica, pues muchos padres de 
familia participan en este proceso como 
funcionarios de casilla”.

Puntualizó que “el nuevo recurso 
didáctico es algo novedoso y que 
aprenderemos a utilizarlo el día de la 
jornada electoral, a través de ejercicios 
anteriores muy interesantes que 
se han hecho, tenemos resultados 
favorablemente para todos”.

De manera adicional, quienes realicen 
el pago en línea dentro del periodo del 
1 de enero al 30 de junio, podrán contar 
con una condonación de 100 por ciento 
de multas fiscales impuestas por la 
omisión del pago de refrendo anual, 40 
por ciento en multas de fotoinfracción, 
así como en los recargos generados por 
dichas sanciones. 

Para acceder a estos 
beneficios de manera 
sencilla y rápida, el Gobierno 
de Jalisco habilitó el 
portal:https://refrendo.jalisco.
gob.mx, en el que las y los 
usuarios pueden realizar el 
pago del refrendo y agendar 
citas para la verificación y la 
sustitución de placas.

PARA SABER

En febrero se mantendrá el descuento 
de cinco por ciento en el pago del 

refrendo vehicular únicamente a través 
de internet.
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Se comprometen con máxima 
transparencia en obras públicas

Fue firmado el convenio para que el Gobierno del Estado y 52 ayuntamientos 
se unan a la plataforma CoST que los obliga a transparentar y rendir cuentas

Redacción/Quadratín Jalisco

Porque la asignación de las obras 
públicas en Jalisco no puede ni 
debe realizarse en lo obscurito, 
fue firmado el convenio para 

que el Gobierno del Estado y 52 
ayuntamientos se unan a la plataforma 
CoST que los obliga a transparentar y 
rendir cuentas, el gobernador, Pablo 
Lemus, explicó que se trata de una bolsa 
de más de 23 mil millones de pesos. 

“Quiero anunciar que en próximas 
semanas estaré presentando una 
iniciativa ante el Poder Legislativo estatal 
en materia de Transparencia y rendición 
de cuentas, es decir, no nos vamos a 
quedar con los brazos cruzados y decir, 
bueno, pues desapareció el ITEI, bueno, 
las facultades pasaron a la Contraloría, 
sino que vamos a ir más allá, es decir, 
en Jalisco la rendición de cuentas, la 
transparencia, será una obligatoriedad 
de todas las autoridades”. 

Indicó que esta iniciativa debe estar 
lista antes del mes de mayo cuando 
será obligatoria la desaparición de 
los organismos autónomos como el 
ITEI, por ello, previo será realizada una 
amplia consulta con todos los actores, 
universidades, colectivos, legisladores, 
académicos, que puedan robustecer 
esta propuesta de Ley que será lanzada 
desde Jalisco. 

Esta acción responde a la desaparición 
del Instituto Nacional de Transparencia, 
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Para este rubro el Gobierno invertirá 23 mil millones de pesos, dijo el mandatario Lemus.

El jurista Arturo Zamora encabezó este 
ejercicio en el CUSur.
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Realizan foro para armonizar reforma judicial en Jalisco
Redacción/Quadratín Jalisco

Para consolidar la propuesta 
de armonización de la reforma 
al Poder Judicial en Jalisco, 

encabezado por el coordinador de 
estos ejercicios Arturo Zamora Jiménez, 

se llevó a cabo el foro ciudadano 
con la comunidad docente, 

investigadores y estudiantes 
del Centro Universitario 

del Sur (CUSur) de la 
Universidad de 

G u a d a l a j a r a 

contribuya a reducir desigualdades, 
a impulsar el desarrollo y a cuidar 
de nuestras comunidades y nuevas 
generaciones; esto con transparencia, 
integridad, tecnología, rendición 
de cuentas y participación social, a 
través del impulso y consolidación del 
programa CoST Jalisco. 

2.-Sumar esfuerzos con autoridades y 
sociedad para construir un mejor Jalisco, 
creando infraestructura responsable, 
alineada a la sostenibilidad, la 
transformación climática, el cuidado 
del agua y de la biodiversidad. 

3.-Se pondrá a disposición de la 
ciudadanía la mayor cantidad de 
información útil, clara, en datos 
abiertos y georreferenciada de sus 
obras públicas, posicionando a Jalisco 
como el único estado en el país en abrir 
sus procesos de obra e infraestructura 
públicas a mayor escala de la establecida 
en leyes de transparencia en México. 

4.- Se impulsará la reforma a la Ley 
de Obra Pública del Estado de Jalisco y 
sus Municipios como pieza clave para 
asegurar que la gestión de la obra e 
infraestructura pública en Jalisco sea 
abierta, con integridad, transparencia, 
rendición de cuentas y participación 
ciudadana.

(UdeG).  
Este foro, dijo el jurista Arturo 

Zamora Jiménez, suma a las 
propuestas realizadas por ciudadanos 
de todos los sectores del estado 
y que, una vez concluidos estos 
diálogos, se incluirán en la iniciativaa 
que presentará el titular del Poder 
Ejecutivo al Congreso del Estado. 

“El resultado de esta consulta 
pública que también es un referente 
completamente distinto a lo que 
se hizo en el contexto nacional, de 
hecho, de las 19 entidades que ya 

tienen reforma constitucional, en esta 
entidad, la de Jalisco, es en la única 
donde se está haciendo una consulta 
para recibir la opinión de todas y 
todos ustedes, opinión que, por 
supuesto, será bien recibida”, afirmó.  

José Guadalupe Salazar Estrada, 
Rector de CUSur, externó su respaldo 
al jurista Arturo Zamora para llevar 
a cabo los foros ciudadanos por ser 
una persona que le dará confiabilidad 
e imparcialidad a la propuesta de 
reforma que se construya entre 
sociedad y gobierno.

Acceso a la Información y Protección 
de Datos Personales (INAI), que 
repercutió también en el cierre de los 
organismos estatales como el Instituto 
de Transparencia, Información Pública 
y Protección de Datos Personales del 
Estado de Jalisco (ITEI). 

Fueron cuatro los compromisos 

establecidos por la transparencia y 
la rendición de cuentas en las obras 
públicas:

1.-Continuidad de los trabajos de 
apertura institucional en la iniciativa 
CoST Jalisco, Administración 2025-2030. 
Se trabajará para que el dinero público 
se invierta bien, de forma efectiva, que 
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Entregan rehabilitado el 
mercado Plutarco Elías Calles
Redacción/Quadratín Jalisco

Luego del incendio ocurrido el 
pasado 2 de enero, la presidenta de 
Guadalajara, Verónica Delgadillo 
entregó totalmente restaurado 

el mercado Plutarco Elías Calles. Los 
trabajos tuvieron una inversión de 3 
millones de pesos que se usaron para 
reconstruir el espacio siniestrado, dar 
mantenimiento a las instalaciones y el 
cambio de imagen del mercado. 

“Este es su patrimonio, es de ustedes”, 
dijo Delgadillo García. La entrega de la 
nueva imagen del inmueble contó con 
una asistencia multitudinaria, que llenó 
de vida este mercado, vecinas, vecinos, 
y asistentes aprovecharon para hacer 
sus compras y fortalecer así el comercio 
barrial. 

Es de recordar que el pasado 2 
de enero, debido a un cortocircuito 
se inició un incendio que, gracias a 
la rápida actuación de bomberos 
tapatíos, locatarios y vecinos, el fuego 
fue controlado antes de afectar todos 
los locales; fueron seis los espacios 
dañados. 

El director de Obras Públicas, Juan 
Carlos Arauz, explicó que se realizaron 
trabajos limpieza, y la verificación de la 
estructura e instalaciones. “Se cambió la 
estructura de los locales y cambiamos 
la imagen urbana tanto exterior como 
interior del mercado”, destacó Arauz. 

La alcaldesa hizo la entrega de los 
locales y recorrió el Mercado, donde 
convivió con vecinos y locatarios. Pidió 

a las y los tapatíos que viven en esta 
zona a consumir local y preferir hacer 
sus compras en los mercados, ya que 
esto fomenta la comunidad y apoya a 
las familias. 

“Ayuden a darle vida a los mercados 
haciendo sus compras en los 
mercaditos sé que es más tentador ir 
a otro tipo de espacios hacer compras, 
pero los mercaditos son centro de 
encuentro, son espacios para hacer 
comunidad porque aquí todas y todos 
nos conocemos”. 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
G

u
ad

al
aj

ar
a

E
n

riq
u

e 
A

lfa
ro

Vero Delgadillo encabezó la entrega del inmueble remodelado tras el incendio del 2 de enero.

Las prácticas son gratuitas y para toda la 
familia
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Ofrece Comude 
Tlaquepaque 
25 actividades 
deportivas
Redacción/Quadratín Jalisco

En días de descanso como los 
puentes vacacionales, el Consejo 
Municipal del Deporte de San Pedro 

Tlaquepaque ofrece una gran variedad 
de actividades deportivas y gratuitas 
para toda la familia. 

El director de Comude, José David 
Ruvalcaba Carrillo, expresó que cuentan 
con alrededor de 25 activadores que 
ofrecen una amplia gama de acciones 
dirigidas a todos los sectores de la 
sociedad.  

“Por ejemplo, la activación física para 
adultos mayores, menores de edad, en 
especial, las mujeres son las que más 
se acercan y lo que hacen son ritmos 
latinos, bailan zumba, con horarios 
matutinos y vespertinos, en diferentes 
colonias, como en La Asunción que 
inician a las siete de la mañana”, expresó 
Ruvalcaba Carrillo.  

El funcionario municipal mencionó 
que también se brindan actividades 
como básquetbol, futbol, y patinaje. 
“A los niños les llama mucho la 
atención el patinaje que se lleva 
a cabo en la Unidad Deportiva 
del Fraccionamiento 
Revolución, de lunes a 
jueves, en un horario 
de 17:00 a 18:30 
horas”.  

La alcaldesa instó a las 
y los tapatíos que viven 
en esta zona a consumir 
local y preferir hacer sus 

compras en los mercados

Enrique Alfaro, enfocado 
en ser DT de futbol
En busca de convertirse en director técnico de futbol, el exgobernador 
de Jalisco, Enrique Alfaro, reapareció en redes sociales mostrando su 
preparación.  El exmandatario se encuentra estudiando en Holanda, 
en los Países Bajos. 

“Estudiando mucho en Rotterdam, siempre con este escudo 
acompañándome. En las buenas y en las malas. ¡Dale Rebaño! Van a 
venir tiempos mejores”, escribió en sus redes sociales. 

En múltiples ocasiones Alfaro ha revelado que tiene intenciones de 
convertirse en estratega de un equipo y Chivas, su equipo favorito, 
está en su mira.

Redacción/Quadratín Jalisco
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Lamenta Robles Ortega 
intervencionismo de EU

Aunque los aranceles aplicarían hasta marzo, el Arzobispo tapatío 
recordó que afectará también la economía de los jaliscienses

Redacción/Quadratín Jalisco

Se deben agotar las negociaciones 
entre el gobierno de México y 
el de Estados Unidos después 
del anuncio de Donal Trump de 

imponer aranceles del 25 por ciento 
a productos importados, afirmó el 
Arzobispo de Guadalajara, Cardenal 
José Francisco Robles Ortega quien 
recordó que este tipo de acciones 
también afecta a la economía 
jaliscienses. 

También calificó como muy grave 
que el presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump asegurara que el 
gobierno de México trabaja con los 
narcotraficantes. “Es una acusación 
muy grave sobre todo proveniente 
de un gobierno de otro país, pero 
independientemente de que esto 
sea muy grave y una expresión 
poco diplomática y de intromisión 
en nuestro país, sí queda a nuestras 
autoridades revisar este capítulo. En 
muchos ciudadanos, me consta, en 
muchos ciudadanos de México, hay la 
conciencia, hay la opinión, hay el sentir 
de que los cárteles, algunos están en 
convivencia con el gobierno estatal y tal 
vez con el gobierno federal. Sí hay ese 
sentir. Por eso digo, no es correcto que 
un gobernante, un gobierno extranjero 
juzgue a nuestro país así”. 

Afirmó que lamentablemente los 
hechos de violencia y la impunidad 

que prevalece en México no ayuda a 
mejorar la imagen del país cuando los 
grupos del crimen organizado trabajan 
descaradamente fuera de la Ley. 

En entrevista posterior a la misa 
dominical en la Catedral Metropolitana, 
Robles Ortega explicó que la Presidenta 
de México, Claudia Sheinbaum Pardo 
solicitó el apoyo del Episcopado para 

la campaña de intercambio de armas 
de fuego por electrodomésticos o 
despensas. 

“¿Y en qué consistía la cooperación 
que nos pedía? Que proporcionáramos 
los espacios de las iglesias, de los 
templos, por ejemplo, los atrios, para 
que ahí se verificara eso. Entonces, va 
en ese sentido, en esa línea”. 
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El purpurado también se refirió a las acusaciones de Trump al Gobierno mexicano.

Los elementos estuvieron pendientes en 
distintos puntos vacacionales.
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Reporta PC Jalisco 
11 lesionados y un 
fallecido durante 
puente vacacional
Redacción/Quadratín Jalisco

A unas horas de que concluyera el 
puente vacacional de principios 
de febrero, la Unidad Estatal de 

Protección Civil y Bomberos Jalisco 
presentó el primer corte informativo 
de los operativos de prevención 
y respuesta en las distintas 
comandancias regionales, con énfasis 
en zonas turísticas, cuerpos de agua y 
eventos de concentración masiva. 

La dependencia estatal confirmó 
tres accidentes viales con 11 
lesionados y una persona fallecida, 
una fuga de material peligroso 
controlada, más de 30 atenciones 
prehospitalarias brindadas, más de 
mil 100 recomendaciones emitidas 
a visitantes en diferentes puntos del 
estado, 855 recorridos de prevención 
y vigilancia y más de 70 mil personas 
monitoreadas en playas, balnearios y 
eventos masivos. 
Eventos con mayor concentración 
de personas con datos preliminares: 

• San Juan de los Lagos (Operativo 
Candelaria): Nueve mil personas. 

• Talpa de Allende (Fiesta religiosa): 
cinco mil personas. 

• San Cristóbal de la Barranca 
(Reliquias de San Judas Tadeo): tres mil 

500 personas. 
• Jocotepec (Reliquias de 

San Judas Tadeo): dos mil 
personas.

 • Malecón de 
Chapala: tres 

mil personas. 

Vacacionistas regresan tras fin de semana largo
Javier Frías/Quadratín Jalisco

Tras disfrutar de este destino de playa 
durante el primer fin de semana 
largo, miles de vacacionistas 

regresaron a su destino de origen. 
A través de las terminales de 

autobuses, aeropuerto y las carreteras 
que conducen a este destino de playa 

se puede observar a los turistas. 
De acuerdo a las reservas, se 

esperaba una afluencia estimada de 
35,000 visitantes, de los cuales el 70 
por ciento serian nacionales y el 30 
por ciento restante de extranjeros, 
mismos que dejarían una derrama 
económica cercana a los 210 millones 
de pesos. Abandonaron los hoteles desde este lunes.
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En pausa por un mes, 
aranceles de EU a México

Redacción/Quadratín México

Los aranceles impuestos a México 
por el presidente de los Estados 
Unidos, Donald Trump, se pusieron 
en pausa por un mes a partir de 

este lunes, luego de que la presidenta 
Claudia Sheinbaum se comprometiera 
a reforzar la frontera norte.

A través de su cuenta de X, la 
Presidenta de México compartió que 
sostuvo “una buena conversación con el 
presidente Trump con mucho respeto a 
nuestra relación y la soberanía”.

La mandataria federal acordó con 
Estados Unidos reforzar la frontera 
norte con 10 mil elementos de la 
Guardia Nacional de forma inmediata, 
para evitar el tráfico de drogas de 

México a Estados Unidos, en particular 
fentanilo.

Además, el Gobierno de México se 

comprometió a trabajar con el Estados 
Unidos para evitar el tráfico de armas 
de alto poder a México, destacó la 

La pausa se da luego 
de que la presidenta 

Claudia Sheinbaum se 
comprometió a reforzar 

la frontera norte
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La Presidenta de México compartió que sostuvo una buena conversación con el presidente Trump.

El presidente de los Estados Unidos, 
Donald Trump, aseguró que los 
10 mil elementos de la Guardia 
Nacional que enviará el Gobierno 
de México a la frontera norte serán 
para detener el flujo de fentanilo y 
de inmigrantes ilegales. 
Este lunes, los mandatarios 
sostuvieron una llamada telefónica 
a las 8 horas para dialogar y acordar 
sobre diversos temas. La presidenta 
Claudia Sheinbaum logró que su 
homólogo de los Estados Unidos 
pausara la orden ejecutiva por la 
que se impondrían aranceles del 
25 por ciento a la exportación de 
productos mexicanos.  

FRENARÁN FENTANILO 
Y MIGRANTES 

presidenta Sheinbaum.
“Nuestros equipos empezarán a 

trabajar hoy mismo en dos vertientes: 
seguridad y comercio”, resaltó”, al 
confirmar que “se ponen en pausa los 
aranceles por un mes a partir de ahora”.

INTERESA CONSTRUCCIÓN 
DE PAZ Y SEGURIDAD 
Luego de la llamada telefónica que 
sostuvo la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, con el presidente 
de Estados Unidos, Donald Trump, la 
mandataria dio a conocer que pidió 
frenar el tráfico de armas a la nación 
pues, “arman a grupos delictivos”. 

“Le plantee al presidente Trump 
el tema, yo creo que es algo 
muy importante, no estaba muy 
informado, pero la realidad es que 
¿cómo las armas de alto poder 
pasan de Estados Unidos a México? 
Acordamos trabajar para disminuirlo”, 
comentó Sheinbaum Pardo, durante 

su conferencia matutina. 
Señaló que a su administración 

gubernamental le interesa la 
construcción de paz y el reforzamiento 
de la seguridad, además de ayudar a 
Norteamérica por “razones humanitarias”, 
ante la crisis de fentanilo.

ATENDERÁN TRÁFICO DE 
ARMAS A MÉXICO 
Ante el decreto del presidente de los 
Estados Unidos, Donald Trump, sobre 
imponer aranceles del 25 por ciento 
a productos mexicanos, la presidenta 
de México, Claudia Sheinbaum Pardo, 
anunció que, tras la llamada con el 
mandatario, “se ponen en pausa las tarifas 
un mes y vamos a trabajar conjuntamente 
en el tema de seguridad y fentanilo”. 

“Le planteé que queríamos que pusiera 

en pausa a los aranceles, llegamos a ese 
acuerdo y le explique la gravedad de la 
cantidad de armas que llegan de manera 
ilegal de Estados Unidos a México y arman 
a grupos delictivos”, informó la mandataria 
mexicana durante su conferencia matutina. 

MESAS DE TRABAJO PARA 
ATENDER A MIGRANTES 
El presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump, sostuvo una llamada 
con la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, quien dio a conocer 
que se planteó el tema de migración 
“con base a la protección de los derechos 
humanos de los connacionales”. 

La mandataria informó que, durante la 
reunión a distancia, “estuvimos hablando 
de temas de interés común”, entre ellos, la 
iniciativa del gobierno norteamericano 

por incrementar las deportaciones de 
mexicanos que viven en el extranjero. 

“Siempre los vamos a apoyar y 
defender”, aseguró la presidenta. Bajo 
ese marco, detalló que se tiene una 
mesa de trabajo con el gabinete del país 
vecino para atender a los migrantes y 
“fortalecer la relación con el departamento 
de Estado”. 

UN PASO EN LA DIRECCIÓN
CORRECTA: COPARMEX
La Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX) calificó la primera 
conversación entre la presidenta 
Claudia Sheinbaum y el presidente 
Donald Trump, como una señal 
alentadora sobre el futuro 
comercial par ambas 
naciones.

EN BREVE
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Cierra Chivas un gris 
mercado de fichajes

La tarde del domingo 
se terminó en México el 
tiempo que los equipos 

tenían para realizar 
contrataciones

César Huerta/Quadratín Jalisco

Ni siquiera el tricampeonato 
del América, su acérrimo rival, 
hizo reaccionar a la directiva de 
Chivas. Una vez más, tal como 

ha ocurrido en temporadas recientes, el 
Club Deportivo Guadalajara dependió 
de los ingresos generados por ventas 
para buscar con eso algunas compras. 
El mercado de fichajes terminó y para el 
Rebaño Sagrado significó otro semestre 
sin verdadera inversión.

La tarde del domingo se cerró en 
México el tiempo que los equipos 
tenían para realizar contrataciones. 
Chivas terminó el mercado con tres 
incorporaciones. Al club llegaron Luis 
Romo, Alan Pulido y Miguel Tapias. Pero 
ninguno de ellos significó una inversión 
salida del bolsillo de Amaury Vergara 
y su familia, que son propietarios del 
conjunto rojiblanco.

Tan sólo la operación de venta de 
Jesús Gilberto Orozco Chiquete le dio 
a la directiva del Rebaño Sagrado los 
recursos suficientes para reforzarse sin 

@
A

m
au

ry
vz

Ninguno de los que llegó significó una inversión salida del bolsillo de Amaury Vergara. 

El Bebote arriba a uno de los equipos más populares en el viejo continente. 
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Hace oficial AC Milán la llegada de Santiago Giménez  
Axel Sierra/Quadratín Deportes 

Bajo la típica expresión mexicana, 
“órale güey”, AC Milán, brindó la 
bienvenida oficial al delantero 

Santiago Giménez, como nuevo 
jugador de la plantilla para la actual 
Temporada 2024-2025 de la Serie A.  

El Bebote arriba a uno de los equipos 
más populares en el viejo continente, 
procedente del Feyenoord de la 
Eredivisie, que aceptó la transferencia 

de 35 millones de dólares, además 
de contar con algunos bonos y 

un pequeño porcentaje de la 
carta de Santi, situación 

que también benefició 
a Cruz Azul al ser 

copropietar io 

porcentual de la misma forma. 
El canterano de la Máquina Celeste 

arribó a Europa en julio de 2022, para 
fichar con el Feyenoord, equipo de los 
Países Bajos, en donde rápidamente 
se adaptó y se ganó la confianza del 
entrenador Arne Slot.  

Su debut en Europa fue prometedor, 
y en su primera temporada (2022-
2023), anotó 23 goles en todas las 
competiciones, ayudando al cuadro de 
Rótterdam a conquistar el título de liga 
por primera vez desde 2017. 

En total, anotó 65 goles y dio 14 
asistencias en 105 partidos disputados, 
de las cuales 45 fueron en la Eredivisie, 
6 en Europa League, 7 en Champions 
League, 5 en Copa de Países Bajos y 2 
en la Supercopa de Países Bajos.

necesidad de invertir un solo dólar. El 
zaguero central negoció con Cruz Azul 
para hacer válida una cláusula de salida 
pues no estaba continuar con Chivas, 
luego de la molestia que le generó el 
que no lo dejaran irse al futbol belga, 

meses atrás. 
Según ha trascendido a través de 

fuentes cercanas a la directiva del 
Guadalajara, esa operación se cerró 
a cambio de Luis Romo y cuatro 
millones de dólares extra. Según los 

mismos informantes, el costo de Alan 
Pulido traído del Sporting Kansas 
City de la MLS, fue de dos millones de 
dólares,mientras que por Miguel Tapias 
se pagó 1.2 millones de dólares al 
Minnesota United.

Es decir, tan solo con el dinero 
ingresado por Chiquete, además de 
la carta de Romo, el cuadro rojiblanco 
tuvo lo suficiente para pagar a sus otros 
dos refuerzos. Por si fuera poco, Chivas 
también vendió a otros futbolistas 
como Antonio Briseño, Pavel Pérez y 
Carlos Cisneros, entre otros. Lo cual 
quiere decir que no solo las ventas se 
pagaron con la salida, sino que además 
quedó una ganancia para a dirigencia 
del Rebaño Sagrado.

A nivel empresarial, podría ser 
esto visto como una jugada maestra. 
Pero a nivel de la afición rojiblanca, 
que se cuenta por millones, esto ha 
causado molestia e indignación, pues 
nuevamente no hubo inversión para 
competir por acercarse al América, que 
ahora le lleva cuatro títulos de ventaja a 
Chivas, que cuando fue comprado por 
la familia Vergara, tenía un campeonato 
más que las Águilas.



martes 4 de febrero de 2025


